



**Según el convenio firmado para dos años, las puertas del centro de documentación de la Fundación benedictina de Lazkao se abrirán expresamente a las y los beasaindarras mediante visitas guiadas organizadas**

El Ayuntamiento de Beasain ha puesto en marcha un nuevo convenio de colaboración con la Fundación Benedictina de Lazkao (Lazkaoko Beneditarren Fundazioa) que servirá para ampliar el conocimiento cultural de los y las beasaindarras. Así, se podrá dar a conocer a la ciudadanía beasaindarra el conjunto de fondos documentales sobre la historia contemporánea de temática vasca. Tanto a nivel educativo como de conocimiento el Ayuntamiento considera que será una aportación enriquecedora para la ciudadanía.

El alcalde Aitor Aldasoro ha señalado la importancia de poner esta nueva oferta a disposición de toda la ciudadanía durante la visita que ha realizado al centro con miembros del equipo de gobierno municipal.

De hecho, en la actualidad la LBF es una referencia a nivel mundial para la investigación en torno a la historia política contemporánea de Euskal Herria. Sin embargo, este fondo documental a pesar de su cercanía sigue siendo desconocido para muchos y muchas goierritarras además de para gran cantidad de beasaindarras. Por ello, el Ayuntamiento de Beasain ha firmado un convenio por dos años con la Fundación Benedictina para que las puertas del centro de documentación se abran a los y las beasaindarras y se realicen exclusivamente visitas guiadas organizadas. Su objetivo es conocer qué tipo de patrimonio documental se conserva en la comarca, ser conscientes de su valor y sentirlo como algo propio.

El creador del archivo, el benedictino Juan José Agirre, en nombre de LBF, y la responsable del centro de documentación, Miren Barandiaran, han coincidido con las palabras del alcalde y han calificado el convenio como una herramienta para difundir el valor y la importancia del centro. Se trata de dar a conocer que el centro de documentación está abierto no sólo a investigadores sino a todo el mundo.

La Fundación Benedictina de Lazkao lleva décadas recopilando todo tipo de material relacionado con la historia política y cultural de Euskal Herria (revistas, carteles, pegatinas...) y recogiendo archivos institucionales e individuales para su conservación futura y su acceso a la sociedad. Más de 70.000 carteles, más de 8.000 títulos de revistas, más de 100 colecciones documentales, 50 archivos ... imprescindibles para conocer la historia contemporánea de Euskal Herria.

### **Visitas guiadas organizadas**

Las visitas guiadas se desarrollarán a lo largo de los años 2019 y 2020 - Ya se han realizado algunas - Y serán de dos tipos:

- Las organizadas para los centros escolares de Educación Secundaria Obligatoria y Bachillerato ubicados en la localidad, así como para las asociaciones, agentes y grupos promotores locales. Las visitas se realizarán mediante solicitudes colectivas a la LBF a través del teléfono 943888781 o en la dirección de correo electrónico Esta dirección de correo electrónico está siendo protegida contra los robots de spam. Necesita tener JavaScript habilitado para poder verlo. `document.getElementById('cloak0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b').innerHTML = ''; var prefix = 'ma' + 'il' + 'to'; var path = 'hr' + 'ef' + '='; var addy0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b = 'lbf' + '@'; addy0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b = addy0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b + 'lbf' + '.' + 'eus'; var addy_text0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b = 'lbf' + '@' + 'lbf' + '.' + 'eus'; document.getElementById('cloak0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b`

').innerHTML += '['+addy\\_text0467b6e61fb95824c44aaa8fdc586d4b+'](#)';

- Las organizadas para toda la ciudadanía. Se podrán realizar dos veces al año, los viernes por la tarde y sábados por la mañana. Las primeras visitas se harán en febrero.

Todas las visitas tendrán una duración de una hora y media, en la que se podrán ver tanto las instalaciones del centro de documentación como una amplia muestra del material que se guarda en el mismo.

### **Fundación y centro de documentación de los Benedictinos de Lazkao**

La Fundación Benedictina de Lazkao (LBF) se creó en 2011 para dar apoyo y continuidad al trabajo realizado durante años por el monje benedictino Juan José Agirre en torno a la recogida de libros y documentación. Hay una larga trayectoria detrás de la fundación, ya que Agirre asumió en 1973 la dirección de la Biblioteca del Monasterio de los Benedictinos de Lazkao. No sólo dirigió la biblioteca, sino que también sentó las bases de lo que posteriormente se llamaría la Biblioteca Vasca, con los libros y revistas que encontró en el monasterio y con los que posteriormente reuniría. Poco después, además, comenzó a recopilar documentos que no se guardaban en otras bibliotecas y archivos: panfletos, folletos, carteles, pegatinas, calendarios... y prestó especial atención a todo lo que salía en el exilio y en la clandestinidad.

Así, Agirre comenzó a crear un gran archivo, con fondos relacionados con Euskal Herria, siempre con fondos vascos diversos; y lo situó en el Monasterio de los Benedictinos, en Lazkao. Estructuró una red de voluntarios para la recogida de material en su entorno y con el tiempo comenzó a recoger papeles y archivos de partidos políticos, sindicatos y otras organizaciones. Junto a todo ello, realizó las primeras labores de organización y descripción. Y pronto tuvo a los investigadores llamando a la puerta. El reconocimiento institucional y social vasco también vino enseguida.

Los benedictinos de Lazkao, gracias a un convenio firmado entre la Diputación Foral de Gipuzkoa y el Ayuntamiento de Lazkao, levantaron el edificio en 2010 junto al monasterio para albergar gran parte de la documentación recopilada por Agirre. En 2011 las tres instituciones citadas crearon la Fundación de Benedictinos de Lazkao (LBF), con el objetivo de conservar, completar, desarrollar y poner a disposición de la sociedad el denominado Fondo Benedictino de Lazkao, es decir, dar continuidad al trabajo realizado por Agirre y adecuarlo a los nuevos tiempos.

En LBF hay material recopilado desde hace cinco décadas: revistas (más

de 8.000 títulos, desde el siglo XIX hasta la actualidad), carteles (unos 70.000, sobre todo desde 1970 hasta la actualidad), pegatinas (35.000, de diversos tipos y temáticas), colecciones documentales (organizadas en instituciones y temáticas) y archivos donados (personales y institucionales). También se puede consultar la gran Biblioteca de los Benedictinos en el monasterio en LBF. Todo ello para conocer el último siglo de la historia de Euskal Herria.





```
jQuery("#share604") . jsSocials({shareIn: "popup",shares: [{ share: "twitter", label: "Tweet", via: "", hashtags: "", text: "El Ayuntamiento de Beasain y la Fundación Benedictina de Lazkao firman un convenio de colaboración", url: "https://www.beasain.eus/es/cultura-noticias/2702-el-ayuntamiento-de-beasain-y-la-fundacion-benedictina-de-lazkao-firman-un-convenio"},{ share: "facebook", label: "Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/cultura-noticias/2702-el-ayuntamiento-de-beasain-y-la-fundacion-benedictina-de-lazkao-firman-un-convenio"},{ share: "linkedin", label: "Compartir", url: "https://www.beasain.eus/es/cultura-noticias/2702-el-ayuntamiento-de-beasain-y-la-fundacion-benedictina-de-lazkao-firman-un-convenio"},{ share: "whatsapp", label: "WhatsApp", shareIn: "self", text: "El Ayuntamiento de Beasain y la Fundación Benedictina de Lazkao firman un convenio de colaboración", url: "https://www.beasain.eus/es/cultura-noticias/2702-el-ayuntamiento-de-beasain-y-la-fundacion-benedictina-de-lazkao-firman-un-convenio"},{ share: "email", label: "E-mail", shareIn: "self", text: "El Ayuntamiento de Beasain y la Fundación Benedictina de Lazkao firman un convenio de colaboración", url: "https://www.beasain.eus/es/cultura-noticias/2702-el-ayuntamiento-de-beasain-y-la-fundacion-benedictina-de-lazkao-firman-un-convenio"},{ share: "telegram", label: "Telegram", shareIn: "self", text: "El Ayuntamiento de Beasain y la Fundación Benedictina de Lazkao firman un convenio de colaboración", url: "https://www.beasain.eus/es/cultura-noticias/2702-el-ayuntamiento-de-beasain-y-la-fundacion-benedictina-de-lazkao-firman-un-convenio"}],});
```